

# おびっくすNEWS

10月号

オピックスは  
こんな会社です!



ブログをオープンしました!  
ぜひ、遊びに来てくださいね!

オピックス ブログ 検索



速報 ニュース速報 ニュース

## ✓ 社保・審査委員改選 歯科は16.1%が新任

社会保険診療報酬請求書審査委員会審査選任基準に基づき、支払基金が委嘱する審査委員の改選がこのほど行われ、歯科では753人中83.9%が再任され、16.1%が新任となった。保険医療機関等から提出される診療報酬明細書の審査を行うため、都道府県各支部に社会保険診療報酬請求書審査委員会を設置し、医師、歯科医師、薬剤師を委員として委嘱する。任期は2年。

## ✓ 砂糖の有害性検証-IADR・AADR

歯科疾患への砂糖の有害性を検証したレビューを国際歯科医学会(IADR)とアメリカ歯科医学会(AADR)が機関誌「JDR」に掲載したと8月10日に発表した。英国・ユニバーシティカレッジ・ロンドンのAubrey Sheiham氏らによる論文「栄養摂取と虫歯-砂糖制限の重要な原理」では、虫歯が発生、進行する過程で砂糖摂取が関連するプロセスを明らかにした。

## ✓ 乳歯での放射線検査 福島県歯らが注力

福島県歯科医師会、東北大学大学院歯学研究科、奥羽大学歯学部が実施している乳歯を検体とした放射性物質測定の実験が加速している。福島第一原発の事故で環境中に放出された多量の放射性物質がどこまで人体に残留しているかを調べるもので、これまでに約3,200本の乳歯の提供を受け、それぞれに含まれる放射性ストロンチウム、放射性セシウムを測定してきた。

## ✓ 生前歯科情報で被災者の身元確認 鶴見大と横浜市歯科医師会が新システム

大規模災害の発生時などに犠牲者の身元確認に役立てようと、鶴見大(横浜市)と横浜市歯科医師会が、歯の診療記録を活用した新システムを開発した。生前の治療状況をデータ化して保存しておき、死亡時に照合する。大学と地域の歯科医師会がこうした情報を供用する仕組みは全国で初めて。歯は表面がエナメル質で覆われ、人間の組織で最も固い。そのため、災害死など遺体が激しく損傷している場合でも治療痕の有無などを確認できる場合が多く、指紋やDNA型などとともに身元確認に有効な資料とされる。東日本大震災では、津波で診療所ごと流され、カルテなど生前の歯科情報を集めるのが困難だった。今回はベース端末を同様に置くことで、地理的なリスクを軽減。遺体安置所などに遠隔端末を持ち込み、その場でオンライン検索することも想定している。災害時以外でも、同市内で身元不明の遺体などが見つかった場合に活用できるという。佐藤教授は「遺体を少しでも早く家族のもとに戻したいという思いで、このシステムを構築した。同様の取り組みが広がることを期待している」と話した。

## ✓ 大学生福岡、歯科医父のマウスピースで世界にトライ

ラグビー日本代表WTB福岡堅樹(23=筑波大)が、特製マウスピースで歯を食いしばって走る。歯科医の父が作ったマウスピースで走力アップし、トライを狙う。走りを支えるのは、歯科医である父綱二郎さんの手製マウスピース。今大会のために、日本代表の赤白と所属する筑波大のカラーである青が入ったトリコロールのマウスピースを新調した。歯並びの善し悪しで、食いしばった時に発揮される力に最大2割も差が出るという。幼少期からスルメとグミが大好きだった福岡は、自然と鍛えられた噛む力と父のマウスピースで爆発力を生み出す。



日本代表WTB福岡堅樹

## ✓ 喫煙よりも【受動喫煙】のほうが危険? 歯周病リスクが男性では3倍以上に!!

タバコを吸わない人にとって受動喫煙は、「目が痛くなる」「むせる」などの不快感だけでなく、実際に健康被害をもたらすことが、さまざまな調査研究で指摘されている。この夏に報告された東京医科歯科大学と国立がん研究センターの共同研究チームの研究では、日本人男性は受動喫煙により「重度の歯周病」を発症するリスクが3倍以上も高まることがわかったという。その結果、男性の場合、タバコを吸う「喫煙者」が重度の歯周病を発症するリスクは、「受動喫煙経験のない非喫煙者」と比べて約3.3倍に跳ね上がった。しかも、自分自身がタバコを吸わない「非喫煙者」であっても、「家庭および、家庭以外でも受動喫煙経験のある人」の発症リスクは約3.6倍となり、「喫煙者」を上回る数値になった。さらに、「家庭のみで受動喫煙経験のある非喫煙者」も約3.1倍と高く、「家庭以外のみで受動喫煙」の場合は約1.3倍だった。ところが、なぜか女性には、喫煙・受動喫煙の状況と歯周病との間に関連は認められなかった。研究グループの報告では「理由は不明」としながらも、女性は男性より「タバコをがんの原因」と認識する割合が高く、家族が吸うタバコの煙も意識的に避けているために、アンケートの回答より実際の受動喫煙機会が少なかったのかもしれないと憶測している。さらに、女性はタバコのニコチンや代謝物のコチニンを、男性よりも速く体外に排出するという報告もあることから、「男性よりもタバコの影響を受けにくい可能性がある」とも述べている。



## おすすめ!! 商品

秋にピッタリなこっくり発泡酒  
「サントリー クラフトセレクト ザ・パンプキン」が発売!!  
2015年10月6日(火)



「ビール」とひとくちに言っても、その素材や製法、味わいなど、実にさまざま。中でも数量限定で発売されるサントリーの「クラフトセレクト」シリーズは、多彩で個性的な味わいを楽しめるとして人気も上々です。「パンプキンビール」とはカボチャを使って醸造したビール類のことで、アメリカを中心に飲まれている正統なビアスタイル。今回の「ザ・パンプキン」はこれを参考に、日本人に馴染みの深いパンプキン風味にアレンジして作られているそう。

## お役立ち機能

本院・分院のカルテ、経営情報、医療機器を共有

One.Net®



- 分院的来院状況をリモートから確認できます
- 事務局からレセプトの点検ができます
- 自宅からカルテの確認ができます
- CTなど高額装置共有のスケジュール管理ができます
- 各医院の会計情報を一元で管理できます



おび助